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灣區院士聯盟成立
聚力發展科研

結合各地優勢搭建合作平台 推動科創氛圍獻力灣區香港

國家「十四五」規劃綱要明

確支持香港建設國際創新科技

中心，以及積極推進高質量粵港澳

大灣區建設。經兩年多的構思籌

備，粵港澳大灣區院士聯盟（The

Greater Bay Area Association of

Academicians，GBAAA）於近日

在香港成立，以凝聚大灣區內的中

國科學院及中國工程院院士的力

量。聯盟由六名在港兩院院士共同

擔任發起人，他們均強調，聯盟將

有助結合各地優勢，為區內院士專

家和科研人才搭建交流合作平台，

同時推動科技教育和科普創新氛

圍，共同為加速科研發展，建設灣

區國際科技創新中心與香港國際創

科中心作貢獻。

●香港文匯報記者 余韻

有啲區議員
每個月出幾萬
蚊糧，但係當
市民搵佢幫手
時就唔見影，
區議會開會又

諸多藉口唔出現，搞到議會平台
職能全失。近日「監察葵青」就
喺社交平台fb踢爆民主黨葵青區
議員梁國華嘅劣行，直指佢扮病
唔開會，原來係走咗去搞眾籌
cap水。
話說喺4月8號當日，原本葵

青區議會喺晏晝2點半召開咗康
樂及文化委員會會議，不過梁國
華就自稱「因病」未能出席，而
喺會議中途，同屬佢黨友兼葵青
區議員林紹輝亦都早走咗。兩個
人咁啱得咁橋同時唔出現，唔通
有啲鬼祟嘢要做？果不其然，轉
個頭有人就影到兩人分別現身葵

芳地鐵站外嘅街站搞眾籌。
兩個人唔去開會但就照出

糧，本身已經係白袋人工㗎
啦，家竟然仲要去 cap多份
水，認真無賴，難怪「監察葵
青」都忍唔住揶揄佢哋：「有
咩比糧支更重要？就係眾籌cap
水袋多分（份）。」
對梁「議員」為咗籌款而缺席

會議，「Polly Chan」就話：
「虛假聲明，刑事喎。」「Co-
ey Chan」就批評：「班老鴿唔
落力d（啲）籌錢刷下存在感，
點 保 住 個 位 ！ 」 「Junxian
Fang」就鬧：「呢班人淨（剩）
係識鬧人，風吹邊就去邊，依
（）家玩到返唔到轉頭喇
（啦）就扮慘扮窮！梗係啦！唔
係公民黨同立法會議員，邊有錢
着草啊！」

●香港文匯報記者 倪思言

梁國華為cap水詐病唔開會
��
��

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會
在2019/20年度因時任公民黨立法會議員
郭榮鏗利用主持立法會內會正副主席選
舉的權力，與其他攬炒派議員合作拉
布，導致內會停擺近7個月，最終由立法
會主席梁君彥引用《議事規則》第九十
二條指定立法會議員陳健波主持內會主
席選舉才解決了困局。根據立法會秘書
處昨日回覆議員質詢時提供的數據，處
理內會拉布事件所涉及的開支逾859萬
元。
立法會秘書處昨日在回覆議員書面質詢

時表示，立法會內會為選舉2019/20年度
會期正副主席舉行了19次會議，歷時共29
小時44分鐘，涉及開支約為8,592,933元。
立法會主席亦於同一年度委聘一名本地資
深大律師及一名英國御用大律師，就內會
主席選舉延誤引起的事宜提供意見，涉及
開支為879,327元。
秘書處又指，去年共有24名議員離任，
當中5人喪失議員資格，3人於去年9月30

日後決定不繼續擔任議員，16人辭任議
員，當中有有4人符合資格申領結束辦事
處的津貼，秘書處已向這4人發還73.9萬
元款項，及涉及其34名職員的34.6萬元員
工遣散費。
立法會行政管理委員會早前決定，在

2016年10月1日至去年9月30日的4年屆
滿後向所有議員發放此期間的任滿酬金，
不論他們會否在去年9月30日後繼續擔任
立法會議員，因此立法會向決定不續任的3
人及辭職的16人支付任滿酬金，共1,332.3
萬元。
秘書處指，自第六屆立法會開始至

今，立法會行管會曾向被取消立法會議
員資格的10名人追討相關酬金及開支。
行管會對其中8人提出的申索已達至和
解。至於其餘兩人，由於梁頌恆被判定
破產，行管會不值得耗費更多訟費採取
追討行動。至於梁國雄，行管會亦已在
原訟法庭展開法律程序，至今未有從梁
國雄收回任何款項。

上年度立會內會拉布耗逾859萬元

為建立國際創新科技中心，結合香港
與大灣區各城市的優勢可謂重要一

步，其中善用人才資源為箇中關鍵。2018
年8月，特區行政長官林鄭月娥於北京出
席粵港澳大灣區建設領導小組第一次全體
會議，已建議在港成立粵港澳大灣區院士
聯盟。同年11月，林鄭月娥與時任中科
院院長白春禮在港簽署《關於中國科學院
在香港設立院屬機構的備忘錄》，包括確
定將聯盟秘書處設在中科院香港創新研究
院。

創科局冀聯盟任政策諮詢角色
其後，粵港澳大灣區院士聯盟籌備會議
於2019年8月在港召開，香港中聯辦副主
任、中科院院士譚鐵牛應邀出席會議，會
上討論了《粵港澳大灣區院士聯盟工作規
則》及《關於成立粵港澳大灣區院士聯盟
的意向書》，部分在港的兩院院士亦聯名
簽署意向書，以支持相關發展。特區政府
創科局亦對聯盟成立表達支持，希望聯盟
積極擔當政府創科發展的政策諮詢角色。
據悉，在香港科技大學副校長葉玉
如、香港大學榮休教授陳清泉、理工大
學校長滕錦光、港大講座教授任詠華、
中文大學新亞書院前院長黃乃正、珠海

學院校長李焯芬等六名在港兩院院士共
同擔任發起人下，聯盟近日正式在港成
立，並以促進聯盟成員間的跨學科交流
與創新合作，發掘合作研發項目；為大
灣區科技創新發展出謀獻策；共同建設
大灣區國際科技創新中心；並通過舉辦
學術論壇、科技教育和科普活動，增加
大眾對科技的認識及興趣，以提升科技
創新氛圍等為設立宗旨。

發揮港所長助國家科技自強
幾位聯盟發起人在接受訪問時表示，聯

盟的成立能更好地響應國家深化粵港澳合
作、推進大灣區建議的號召，並助香港建
設國際創科中心。他們又表示，香港擁有
多間世界級大學和雄厚基礎科研實力，隨
香港國安法的實施和選舉制度的完善，社
會恢復穩定，將有利於香港的創科界安心

科研、專注創新，發揮香港所長助力國家
科技自立自強。
各發起人也分別就聯盟成立作寄語。葉

玉如表示，今年是「十四五」規劃開局之
年，也是大灣區發展重要時期，相信該聯
盟可為區內的兩院院士提供重要交流和合
作平台。
陳清泉認為，願聯盟能協同大灣區內的

政府部門，推動科技產業生態鏈的發展；

滕錦光表示，大灣區建設是國家進入新發
展階段的重大戰略，希望聯盟能為人才培
養、經濟建設等發揮重要作用；任詠華提
到，大灣區內匯聚了不少兩院院士及科創
企業，並有多所國際知名學府，聯盟的建
立將為推動和協調大灣區科創發展和人才
培育發揮積極作用；黃乃正及李焯芬則期
望，聯盟內各會員能夠精誠合作，加強大
灣區的科技創新發展。

香港文匯報訊（記者 高鈺）中大學生
會前「獨」莊幹事會「朔夜」，因在參選
政綱及不同場合中散播違法失實以至
「獨」訊息，被校方推出多招抵制。其
後，「朔夜」高調「請辭」，但多名成員
轉頭就以臨時行政委員會身份，意圖「借
屍還魂」操控學生會資源與平台，惟亦被
校方禁止進入學生會辦公室。近日，多名
「朔夜」成員再次大放厥詞，誣衊校方
「封殺」，又指控大學保安「隨意拘捕及
禁錮同學」，中大於8日（周四）晚發聲
明，批評有關描述歪曲及不實，全無事實
根據，並強調當日是有黑衣人暴力襲擊保
安，校方將其截獲後安排在車上等候警方
處理。對任何損害大學聲譽的行為，中大
會保留追究權利。
自去年底起中大黑暴分子多次發動所

謂「唔show證」的不合作運動，除衝擊
及搗亂保安崗位外，更肆意辱罵甚至襲
擊保安人員，其中在1月11日，一名黑
衣蒙面人以不明粉末襲擊保安後當場被
截獲及拘捕。近日，「朔夜」會長林睿

睎等三名成員於《蘋果日報》訪問再次
炒作事件，無視黑暴違法播「獨」與搗
亂襲擊在先，反屈大學保安「操守有問
題」、「隨意拘捕及禁錮同學」，又稱
校方的抵制是因為視「朔夜」為「眼中
釘」云云。
對「朔夜」的失實言論，中大發表聲
明強調，大學保安有責任維持校園安全
和秩序及向執法機關舉報違法事件。1月
11日的事件，是增援的保安人員成功截
獲一名涉襲擊後正逃走的黑衣人，而該
人未能出示任何身份證明文件，保安遂
安排其於車上等候警方到場處理，絕無
「隨意拘捕及禁錮同學」一事。
就抵制「朔夜」的措施，包括要求學
生會作獨立註冊、不提供場地支援等，
中大強調完全是基於「朔夜」發表涉嫌
違法的參選政綱及失實言論，為保障全
體員生的利益，大學必須謹慎評估法律
風險及確保資源適當運用，強調從來沒
有「扼殺」學生會或任何其他學生組
織。

「朔夜」衊保安「禁錮」
中大保留追究權利香港文匯報訊（記者 高鈺）因應下星

期四（15日）的「全民國家安全教育
日」，教育局今年新舉辦了多項全港性學
生活動，其中「2021『全民國家安全教育
日』網上問答比賽」，截至昨日共有逾
400所中小學報名參加，而「國家安全校
園壁報設計比賽」則有超過90所中小學
提交200份壁報設計作品，反映學界對國
安教育的積極參與。
教育局表示，維護國家主權、安全和發
展利益，既是香港特區的憲制責任，亦是
所有香港居民，包括學校教職員、家長及
學生的共同義務。早前局方宣布，為今年
的「全民國家安全教育日」新舉辦多項全
港活動，鼓勵學生發揮創意，並加強認識
法治和國情，了解國家安全與日常生活息
息相關，以及其對個人、社會及國家的重
要性。
其中，網上問答比賽將於本月12日至

19日進行，參賽者可以教育城的學生戶口
登入相關網站作賽；至於壁報設計賽則會
於15日公布入圍名單，各隊伍可於5月中
前完成壁報製作，由評委會到校進行評
審。
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香港文匯報訊（記者 子京）香港
青年工業家協會2020/21年度就職典禮
昨日在香港會展中心舉行，出席主禮
的商務及經濟發展局局長邱騰華在致
辭時提到，疫情持續打擊本港經濟，
香港應當抓緊所有機遇，包括利用自
身條件在國家「內循環」中分一杯
羹。
出席典禮的主禮嘉賓尚有外交部駐
港署理特派員楊義瑞、中聯辦協調部
副部長徐小林、立法會主席梁君彥，
還有來自政、商及工業界人士聚首見
證。
邱騰華在致辭時表示，疫情對香港
及全球經濟的影響正在延續當中，國
際貨幣基金組織日前發表的報告，預
測中國今年經濟增長8.4%，但香港作
為國際都會和經貿城市，單靠內地經
濟復甦，不足夠幫助香港走出經濟的
陰霾。
他認為，香港的應對策略就是要抓
緊所有可以用到的機遇，包括國家
「雙循環」新發展格局，香港當利用
自身條件在「內循環」中分一杯羹，
同時協助「內循環」繼續蓬勃發展。

同時，香港企業也要升級轉型，因此
政府提出的「BUD專項基金」及中小
企業市場推廣基金均再加碼，旨在與
工商界一起裝備自己，為國家經濟騰
飛作出努力。

張益麟：讓協會成聯繫橋樑
香港青年工業家協會新任會長張益麟

表示，協會作為工業界的精英，將以求
變的精神，繼續為國家、為香港發熱發

亮，愛國、愛港、關心社會，通過凝聚
工業精英、青年族群以及各界人士，彼
此間互相分享交流經驗，充分利用香港
的優勢，讓協會成為聯繫內地、香港及
國際的橋樑，尋求發展機遇。
籌委會主席戴麟表示，協會作為工業

界的中流砥柱，未來將全力支持配合中
央完善香港選舉制度，繼續積極回應中
央和特區政府施政，發揮強韌的工業家
精神，為國家、為香港出力。

邱騰華：港應抓緊機遇「內循環」分杯羹

●《關於中國科學院在香港設立院屬機構的備忘錄》簽署儀式。
粵港澳大灣區院士聯盟供圖 ●粵港澳大灣區院士聯盟籌備會議。 粵港澳大灣區院士聯盟供圖

●邱騰華出
席主禮香港
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記者 攝


